



Madrid, 8 de octubre de 2021

Estimada señora Battaner:

En su calidad de miembro de la Real Academia Española, nos ponemos en contacto con usted desde HOGAR SI, una entidad que existe para que ninguna persona viva en la calle. Queremos informarle sobre una campaña que estamos poniendo en marcha para impulsar la entrada del neologismo "sinhogarismo" en el Diccionario de la Lengua Española.

Aunque recibimos con agrado que su institución lo considere un neologismo válido, consideramos que este fenómeno de carácter estructural que afecta a más de 33.000 personas en nuestro país, y que supone una grave vulneración de derechos, ganaría una enorme visibilidad si estuviera contemplada en su diccionario. Entendemos que lograr esto, serviría para desplazar o reducir el uso de otros conceptos que individualizan el problema y tienen una enorme carga aporofóbica. Nos referimos a términos como mendigo, indigente o sin techo.

Durante los primeros meses del año, hemos realizado una acción a través de las redes sociales para recabar potenciales definiciones de sinhogarismo que pudieran estar en el diccionario. Puede encontrar algunos de estos contenidos publicados bajo la etiqueta #SinhogarismoEnlaRAE.

En una segunda fase, hemos realizado un spot en el que se les interpelará y animará de una manera respetuosa a todos los miembros de la Real Academia Española para que se incluya dicha palabra en el diccionario. Concretamente, si le parece bien, nos gustaría dirigirnos de manera particular a usted, dado que ocupa el sillón de la "s" minúscula, de la "s" de la palabra "sinhogarismo". Somos conscientes de que usted no es la responsable única y última de que se incluyan nuevas palabras y en ningún caso queremos que sienta ninguna presión. Es solo un recurso para llamar la atención del espectador y crear una narrativa alrededor de nuestra reivindicación.

Esta iniciativa se enmarca dentro de una campaña más amplia para dar a conocer el fenómeno del sinhogarismo. Nos encantaría contar con su complicidad en esta campaña. Su gran legitimidad y trayectoria serían de gran valor para lograr una mayor sensibilización e implicación de toda la sociedad.

Quedo a su disposición para mantener una reunión o resolver cualquier duda o cuestión al respecto.

Con todo mi agradecimiento, le manda un afectuoso saludo,

Marian Juste
Presidenta de HOGAR SÍ